

NOTE XXXII.

OBSERVATIONS SUR LES CARACTÈRES
SEXUELS DU GENRE POTERIOPHORUS SCHH.,
ET DESCRIPTION D'UNE ESPÈCE NOUVELLE.

PAR

W. ROELOFS.

Schoenherr, créateur du genre *Poteriophorus*, et les auteurs qui en ont parlé après lui, entre-autres Lacordaire, dans son *Genera des Coléoptères*, VII, p. 290, ont considéré les individus à rostre court, robuste, fortement arqué, et gibbeux à sa base comme des mâles, ceux à rostre plus long, moins robuste et garni de poils ou de tubercules barbus (*vittatus*) en-dessous, comme des femelles. Guidé, par l'examen des deux sexes dans la genre *Iphthimorhinus mihi*, où le mâle possède un rostre de grosseur assez égale dans son parcours et muni de poils en dessous, la femelle un rostre gibbeux et sans poils, j'avais invité mon collègue Mr. van de Poll d'examiner anatomiquement le *P. niveus* Klug, de sa collection; or, son examen a démontré que les auteurs se sont trompés dans l'attribution des sexes. J'ai partagé cette erreur dans mes descriptions de *P. van de Polli* et *P. sellatus* ¹⁾. Les individus à rostre pourvu de poils sont des mâles, ceux à rostre gibbeux des femelles. Dans la collection Baden, actuellement propriété de Mr. Neervoort van de Poll, il se trouve des

1) Notes from the Leyden Museum, Vol. XII, p.p. 238, 239 et 240.

P. niveus, provenant de la collection Sommer, où les sexes sont exactement indiqués.

Poteriophorus andamanensis, n. sp. ♀.

Long. 19 mill. rostr. excl. — Très voisin de *P. niveus* Klug; de la même forme générale et de la même couleur que cette espèce.

Tête et rostre comme chez *niveus*; prothorax un peu plus large et plus court, plus brusquement rétréci en avant que chez ce dernier, avec une dépression longitudinale peu profonde en arrière du disque se perdant en avant dans une faible ligne élevée. La ponctuation consiste en points profonds, irrégulièrement disposés, n'ayant pas l'apparence ocelliforme comme chez *niveus*, elle est peu dense sur le disque, plus serrée, très grosse et profonde sur les côtés. Deux bandes latérales noirâtres se voient à la même place que chez *niveus*. Ecusson comme chez lui.

Elytres un peu plus larges et plus courtes, transversalement déprimées derrière la base; les stries des élytres et leurs intervalles sont plus sensiblement ponctuées. Proster-num plus court que chez *niveus*, déprimé, mais avec une protubérance contre les hanches antérieures, qui s'avance en pointe entre elles et les sépare légèrement. Métaster-num vaguement ponctué au milieu, fortement sur les côtés ainsi que sur le mésosternum; les épisternums meta-thoraciques sont très grossièrement ponctués. Les segments de l'abdomen garnis d'une ponctuation assez fine et serrée, celle du dernier segment plus forte. Pygidium avec des points peu serrés. Cuisses avec des points, irrégulièrement distribués; jambes et tarsi comme chez *niveus*.

Hab. Iles Andamans.

Unique dans la collection Oberthür, provenant de la collection Mniszech.

La Haye, Mars 1893.